

DRA. CATALINA NAUMIS PEÑA

Impacto tecnológico y arquitectura en bibliotecas

(Conferencia)

12:00 - 13:00

Catalina Naumis Peña es investigadora del Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas (CUIB) en el área de Análisis y Sistematización de la Información Documental, además es Profesora de asignatura en el Colegio de Bibliotecología y Estudios de la Información, imparte un seminario en la maestría y es tutora del Doctorado en Bibliotecología y Estudios de la Información de la Facultad de Filosofía y Letras en la misma UNAM.

Tanto el título de licenciatura como el de maestría en Bibliotecología los obtuvo por la UNAM y el doctorado en Ciencias de la Información y Documentación le fue otorgado por la Universidad Complutense de Madrid con una calificación de sobresaliente Cum Laude.

Ha impartido cursos tanto a nivel nacional como internacional. Se destaca su experiencia en la formación de cuadros por su participación como directora y revisora de tesis a nivel licenciatura, maestría y doctorado con alrededor de 100 trabajos.

Tiene más de 75 trabajos publicados en revistas, capítulos de libros, memorias de congresos, informes, compilaciones, reseñas y reportes.

Obtuvo en el año 2010 el reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz que otorga la UNAM: Actualmente tiene el nivel I del Sistema Nacional de Investigadores otorgado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT).

IMPACTO TECNOLÓGICO Y ARQUITECTURA EN BIBLIOTECAS

CATALINA NAUMIS PEÑA
CENTRO UNIVERSITARIO DE
INVESTIGACIONES BIBLIOTECOLÓGICAS.
UNAM. PISO 12. TORRE II DE HUMANIDADES
CIUDAD UNIVERSITARIA, C.P. 04510
COYOACÁN. MÉXICO D.F.
TELÉFONO 56230346
Dir. Electrónica: naumis@unam.mx

Resumen:

Tanto los arquitectos como los bibliotecarios transforman el modo de relacionarse con los usuarios de la biblioteca al incorporar las nuevas tecnologías que se van conociendo, para hacer más adecuado y eficiente el edificio donde y desde donde se les proveerá de información. A nivel social está ocurriendo un gran cambio en la relación con la información, por la gran avalancha de datos e información que le llega al ser humano por diferentes medios, que a su vez produce una necesidad de controlarla y de conocer los modos más efectivos y rápidos de llegar a ella. Los bibliotecarios seguirán siendo intermediarios entre la información y los usuarios. y la biblioteca constituye el espacio de operación para ello. Sin duda, el acceso desde cualquier lugar a la información en línea impacta en el concepto de biblioteca y no es demasiado claro el futuro del edificio de biblioteca. Sin embargo, por ahora continúa siendo el espacio cultural de lectura, de adquisición de conocimiento y de complemento imprescindible en las instituciones educativas y de investigación.

Por otra parte, la lucha por el espacio en las ciudades es cada vez mayor y es deseable que en la biblioteca se ofrezca a las personas la posibilidad de conocer, aprender, entretener o informar en un ambiente físico amplio, agradable y reposado en el que los ciudadanos puedan leer en sus computadoras propias, en las de la biblioteca, leer libros tradicionales o en tabletas, ver películas, escuchar conferencias, escuchar música, aprender idiomas, leer el periódico tradicional o en línea.